

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Miércoles 17 de Marzo de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 86.

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Tiene un servicio telegráfico superior al de todos los diarios de Zamora.

Pesé un alcance postal como ninguno de la provincia, pues publica diariamente el de los periódicos de la noche de la capital de España.

Está en relación con los correspondientes que los periódicos de mayor circulación tienen en Cuba y Filipinas, facilitando esta circunstancia conocer como ninguno otro la marcha de ambas guerras.

Ofrece á los señores anunciantes, una tarifa muy económica durante las próximas ferias de Botijero.

Antaño y hogaño.

No ha muchos años que nuestra tradicional feria de Botijero era una de las más importantes, si no más, de todas las que se celebran en Castilla.

Muchas son las personas que aun recuerdan aquellos tiempos en que la modesta calle de Balborraz perdía su ordinario y pobre aspecto para convertirse en esta época del año en rica y variada exposición de cuanto la industria producía y el comercio proporcionaba al consumidor.

Cuantos portales tiene esa calle, eran ocupados por comerciantes de Salamanca, Valladolid y otras capitales, que, estimulados por la esperanza, nunca defraudada, de una buena venta, acudían á nuestra feria de Botijero con sus mejores géneros de platería, joyería, sedas, encajes, telas, ornamentos sagrados y cuanto en aquellos tiempos se producía.

De todo lo que constituía la feria y la daba justo renombre, sólo el mercado de ganados subsiste con toda la importancia que siempre tuvo, pero del comercio, el recuerdo del pasado y algunas platerías que aun continúan viniendo, es lo único que nos queda.

Los demás comercios cedieron su puesto á las tiendas de real y medio, á las rifas y billares romanos.

Y de tal manera progresa el número de esas rifas y billares, que en todas las calles y plazas céntricas las vemos establecidas.

No nos incumbe averiguar si todos los que se dedican al ejercicio de esas industrias están ó no provistos de la oportuna matrícula, pero sí hemos observado que no en todas esas rifas y billares se expenden géneros á la suerte, sino que, algunas son juegos de dinero, que no por ser en pequeñas cantidades pierden la inmoralidad que todo juego lleva en sí.

A las autoridades corresponde, como deber ineludible, investigar esos hechos y prohibir que en la vía pública se jueguen dineros y se explote la candidez de los campesinos que á la capital acudan.

En estas temporadas extraordinarias es cuando las autoridades deben desplegar todas sus energías y vigilancias, para evi-

tar los timos y engaños, que facilitan la aglomeración de forasteros, y ya que por desgracia nuestra policía no haya podido evitar los realizados en los pasados días, evite siquiera la repetición.

El juego es el que no se ha enseñoreado con el escándalo de otras veces (que nosotros sepamos), de círculos, cafés y posadas, como en algún tiempo sucedió, pero no parece que esto es una gloria tampoco para la policía ni que á su celo se deba esta ventaja, sino á los propios jugadores, que según nuestros informes, por disputarse el monopolio del negocio ó por otras causas, están *contrapunteados* y vigilándose unos á otros, no han necesitado que se les vigile, sin que sea esto decir que absolutamente haya faltado esta diversión. ¡Qué ha de faltar!

Pero si algo ha habido, ha sido con cierto recato, y... algo es algo.

LA Biot.

Es muy joven; reune buen palmito, y modesta, graciosa y expresiva, es de lo mejorcito que hoy en las tablas del teatro priva.

En todos los papeles que esta artista simpática interpreta, resulta tan feliz y tan discreta que á muchos su labor les sabe á mieles.

No me atrevo á decir que es un portento, pero tiene muchísimo talento y una voz fresca y agradable y llena, para característica ¡muy buena!

Otras darán un soberano mico en las zarzuelas de trabajo chico: esta que hoy les presento á mis lectores de aptitudes muy rica, lo mismo sirve para hacer primores en la zarzuela grande, que en la chica.

A nadie doy sin merecerlo, *pisto*, ni tampoco en lisonjas me desato: pero al teatro asisto, y soy de los que pasan un buen rato en el brillante y lindo coliseo, cuando en escena á la Biot la veo.

Hace del auditorio la delicia porque trabaja primorosamente, y el público la trata con justicia cuando la aplaude calurosamente.

Dicen que es valenciana y algo en sus ojos de aquel sol encierra. Viéndola tan sencilla y tan galana como son las mujeres de mi tierra, quiero decir, las hijas de Zamora, la echaría una flor de buena gana; pues tan gentiles gracias atesora que merece la Biot ser zamorana.

Vista-Alegre.

Colegio de médicos.

El lunes comenzó la discusión del tema «Fiebre tifoidea» que en la sesión anterior fué objeto de la conferencia del señor Caldevilla. Hizo uso de la palabra el señor Canillas y ocupándose solamente del tratamiento de la enfermedad, consumió todo el tiempo reglamentario de la sesión, con evidente complacencia de sus compañeros.

Ante todo y sobre todo, es necesario llenar las indicaciones *profilácticas*, impidiendo la determinación del padecimien-

to; en este concepto, la higiene pública y privada exige nuestra mayor atención, principalmente en lo que se refiere á la pureza de las aguas potables, al saneamiento del suelo y subsuelo, á la limpieza y desinfección de los alcantarillados y de las letrinas, á las relaciones directas é indirectas del enfermo con las demás personas, y á cuantos otros medios tienen por fin la conservación de la salud.

Las indicaciones curativas demandan, además de muy severa higiene, alimentación sostenida con caldo y leche; abundantes y frescas bebidas ligeramente acidulas; los naftoles y demás sustancias que se reputan antisépticas del aparato gastro-intestinal, siquiera no pueda afirmarse de ninguna de ellas que destruya el bacilo de Eberth; los tónicos, con inclusión de la quinina, que, á este efecto y sin solicitar de la misma la acción antipirética, más poderosa pero siempre perjudicial por otros medios farmacológicos, debe administrarse á la dosis media de un gramo diario.

Después de formular estas indicaciones, el señor Canillas trató, con igual detenimiento y severo juicio clínico, de la hidroterapia como indicado terapéutico en la fiebre tifoidea, mostrándose decidido partidario de la práctica Brand, que baña á los tifoideos cada tres horas, noche y día, en agua de 18° á 20°, ofreciendo una estadística tan halagüeña, que solo da un 6 por 100 de defunciones. Por último, el Sr. Canillas juzgó oportunas las inyecciones intravenosas de agua salada en los casos graves de la infección, y confirmó este su juicio recordando interesantes historias clínicas del médico del Hospital general de Madrid, Sr. Pérez Valdés, que fué el primero en usarlas.

Pocas veces con tanta justicia como anteanoche resonaron los aplausos en el salón de sesiones del Colegio Médico al terminar el Presidente de éste su conferencia, tan bella en la forma como rica de doctrina en el fondo.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.
Madrid 16 de Marzo de 1897.

Los círculos políticos se han visto hoy más concurridos que de ordinario.

La gente iba en busca de emociones y al olor de la crisis.

No se trataba solo de los hombres sensatos de la oposición, que creen absurdo pensar en modificaciones ministeriales á estas alturas, sino de los propios amigos de la situación, y sobre todo los más allegados á los aspirantes á carteras y hasta algunos de los interesados, que no se recataban hoy para decir que no pueden alterarse las escalas al proveer los puestos en el Gobierno; se referían á la posibilidad de que resultaran agraciados unos vicepresidentes con perjuicio de otros.

Lo curioso del caso es que no hay tal crisis por ahora, á juzgar por las terminantes declaraciones del señor Cánovas; pero siempre resulta que por una *falsa alarma* se ha descubierto toda la pasión con que los conspicuos trabajan para no quedarse fuera de una supuesta combinación.

A amigos particulares de la familia del general de Marina señor Roca, hemos oído que la hija de éste tiene decidido dirigir á S. M. la Reina una respetuosa instancia pidiéndola disponga que por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se abra proceso para esclarecer bien el punto concerniente al grado de responsabilidad en que se supuso incurrió el digno jefe general del apostadero de Filipinas al relevársele por telégrafo de su cargo.

En la mañana de hoy se ha notado bastante animación política.

Algunos de los personajes de la situación conferenciaron antes del mediodía con varios ministros, atribuyéndose á estas entrevistas interés por relacionarlas con el Consejo de esta tarde.

El presidente del Congreso, señor Pidal, es quien más visitas ha hecho. Desde muy temprano dedicóse á ver á los Azcárraga, Navarro, Tetuán y Reverter, visitando más tarde al señor Cánovas del Castillo para darle cuenta, según parece del resultado de sus conversaciones.

Según nos aseguran los *hijos predilectos* del ministro, como se llama entre marinos á los famosos *destroyer*, van á dar más de un disgusto á su *papá*.

Todos los esfuerzos se han reconcentrado en dar gran velocidad á dichos buques, y tanto el *Terror* como el *Furor*, no inspiran la mayor confianza, y resultan muy débiles, muy veloces y muy caros.

Por telegramas recibidos de Washinton se sabe que las tarifas arancelarias que se están estudiando en la República norteamericana, superarán con mucho á las contenidas en el famoso bill Mac Kinley.

Las lanas serán recargadas con un 25 por 100 sobre la tarifa actual; el Champagne, los guantes y otros artículos de lujo se recargarán extraordinariamente.

Se cree que el recargo de estos últimos artículos dará motivo á un tratado con Alemania y Francia, encaminado á extender por las dos naciones el mercado de las frutas americanas.

El ministro de la Guerra ha llevado al Consejo tres expedientes sobre adquisición de material.

En un círculo militar hemos oído decir hoy una cosa que, si se confirmara, vendría á aclarar muchos puntos oscuros en lo referente al envío de refuerzos al general Polavieja.

Se aseguraba que la petición de los veinte batallones fué hecha al señor Cánovas del Castillo por el general Polavieja directamente y á modo de indicación para mejor resultado de la campaña en Filipinas.

De ahí el que el ministro de la Guerra afirme terminantemente que *á él* no le ha pedido el general Polavieja nuevos refuerzos.

El ministro de la Guerra llevará mañana á la firma de S. M. el decreto ascendiendo al general Larrumbe á general de división.

El *Heraldo* de Nueva York, que parece haber cejado algo en la campaña en favor de los separatistas cubanos, cultiva ahora la nota de hostilidad hacia España con motivo de la insurrección de Filipinas.

En su número de hoy, y con referencia á un supuesto despacho de Manila, dice que el día 9 cayó en una emboscada cerca de San Nicolás una columna española de 200 hombres que mandaba el general Salcedo, siguiéndose un combate al arma blanca contra 8.000 insurrectos.

Los españoles tuvieron que emprender un movimiento de retirada, según supone dicho periódico, ignorándose aún las bajas que hubo por una y otra parte.

Como hay noticias de Filipinas posteriores á la fecha indicada, recibidas por la vía de Madrid, que nada dicen de este hecho, nadie ha concedido aquí á la noticia la menor importancia.

(El Corresponsal.)

VARIETADES

LA CAMELIA ENCARNADA

CUENTO DE ALFONSO BOTELHO

(Traducción de J. F. D.)

(CONCLUSION)

La noche estaba oscura, el cielo cubierto de nubes plomizas, un frío penetrante entumecía los nervios, y, de cuando en cuando, cortaban el espacio cerrado y opaco unos pequeños copos blancos; principia á nevar. Gaspar, montado en su caballo andalúz, seguía con cuidado por los inseguros y pedregosos senderos de la sierra.

La nieve caía ahora en abundancia, arremolinada por un viento cortante.

De repente el caballo se paró, espantado, él apretó las piernas, le espoleó, mas no obedeció al castigo y volvió á espantarse.

En la oscuridad de la noche Gaspar vió entonces como dos pequeñas luces brillando á corta distancia. ¿Serían los ojos de un lobo?

Picó de espuelas y obligó al caballo á seguir el camino, y no distinguió nada más. Subió una de las laderas más empinadas de la sierra y la nevada continuaba, distinguiéndose ya los contornos de la montaña con una claridad blanquísima. De nuevo el caballo se paró; entonces Gaspar vió distintamente dos enormes perros, destacándose en la nieve los bultos negros.

—Son lobos—dijo para sí.—¡Y yo que no traigo un arma, y tengo aún dos leguas de sierra!

A la fuerza y con dificultad obligó al caballo á caminar.

Los dos bultos lo seguían á distancia, unas veces recelosos, otras presentándose de frente, sentados en las patas traseras, en lo alto de los cabezos.

Gaspar se aproximaba á la cima de la sierra; al volver un recodo del camino notó que los bultos aumentaban, y pudo contar distintamente seis; estaba irremisiblemente perdido. Los lobos, envaletonados por el número, cercaban más de cerca á su presa.

Como último recurso se envolvió todo en el capote que lo cubría, echándose fuera del sendero; los lobos cayeron sobre la capa, y consiguió engañarlos por momentos separándose un tanto de ellos. Mas el camino era cada vez más escabroso; principia á descender para los lados de Santa María, y era preciso bajar con cuidado.

En medio de la ladera estaba la pequeña ermita de Nuestra Señora de la Guía; por bajo pasaba el camino estrecho y pedregoso, situado entre la ermita y las

aristas de un despeñadero horrible, el foso de los lobos.

Al llegar allí se sintió de repente una detonación. El caballo de Gaspar se levantó en el aire, dió un salto y precipitó en el espacio el cuerpo del caballero, ya sin sentido.

El cuerpo de Gaspar, despedazándose de roca en roca, fué á caer abajo, en el fondo del precipicio.

Entonces junto á la ermita surgió, de entre la alburá de la nieve, el bulto negro de un hombre, con un arma en la mano, y que entre dientes exclamaba satisfecho:

—¡Al fin!

**

Al día siguiente unos molineros que venían del lado de Poiaras dijeron en la aldea que habían encontrado en la sierra el caballo de Gaspar medio devorado por los lobos, y que en la *cueva de los lobos* se veía el cadáver de Gaspar, todo desgarrado.

Efectivamente, en el fondo del despeñadero se distinguía una masa informe, medio cubierta por la nieve, blanco sudario que le servía de mortaja.

En la deslumbrante blancura nítida, junto al cadáver, se destacaba una pequeña mancha encarnada, redonda.

Era la *camelia encarnada*.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 16 de Marzo de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

El Consejo.

A las cinco próximamente ha comenzado el Consejo de ministros.

Empezando por el ministro de Hacienda, que ha afirmado que no ha tenido conflicto alguno con el señor Castellano por la acuñación de los pesos para Filipinos, y terminando por el señor Cánovas, que ha dicho que no tienen el menor fundamento los rumores de crisis ministerial, todos los ministros procuraron afirmar que el Consejo de hoy será puramente administrativo.

Sin embargo, el de Ultramar ha anunciado que se propone plantear el pleito que tiene pendiente con su compañero el de Hacienda relativo á la acuñación de la plata.

De expedientes han anticipado los ministros á los periodistas que todos son de escasa importancia.

Véase la clase:

Varios para adquisición de material de guerra. Dos para alquiler del edificio que ocupa la delegación de Hacienda de Alicante y Aduanas de la misma capital.

Dos de indulto de última pena impuesta por la Audiencia de León, y otro para suministros por cuatro años para el penal de Chinchilla.

Varios de construcción de carreteras y de obras en el nuevo ministerio de Fomento.

**

El ministro de la Gobernación ha dicho que la partida de Calanda la componían 12 hombres, los cuales se han presentado, y que no existe más *agitación carlista* que la que han supuesto los periódicos.

Esta afirmación del ministro ha sorprendido á todos, cuando saben que de provincias vienen quejas estos días de las arbitrarias medidas gubernamentales que contra caracterizados carlistas se han adoptado.

¿Será el gobierno entonces quien promueva la agitación por gusto de crearse dificultades?

De Cádiz.

Hoy han salido de San Fernando con dirección á Cartagena 350 soldados de Infantería de Marina, contingente con que contribuye este Departamento para la próxima expedición que ha de enviarse á Filipinas.

Las tropas han sido despedidas en la estación por las autoridades de Marina y numeroso público que las aclamó sin cesar.

Los soldados, que van muy animados, han dado muchos vivas á España y al Ejército.

Creta.

El Wassos se niega á retirarse de Creta mientras no reciba orden expresa del rey; entre griegos y cretenses reúne bajo sus órdenes 40 000 hombres armados, y está dispuesto á resistir á todo trance.

Polavieja.

Cartas particulares del general Polavieja, fechadas en Manila el 1.º de Febrero y recibidas en Madrid por el último correo, anunciaban ya su afección hepática y las probabilidades de no seguir la campaña si el mal se exacerbaba.

Esto demuestra hasta la evidencia la sinrazón con que algunos periódicos han dudado de la enfermedad del digno gobernador general de Filipinas.

Martínez Campos.

El general Martínez Campos, antes de regresar á Madrid, pasará unos días en las posesiones que en Motril tiene la señora marquesa de Squilache.

El Empréstito.

El señor ministro de Hacienda ha desmentido de un modo terminante que el gobierno haya pensado en un nuevo empréstito interior ni exterior.

(El Corresponsal.)

Mercado regional.

Zamora.

Día 15.—Los precios que rigen al día; lle son los siguientes:

Trigo 47 reales fanega.

Centeno á 36 id. id.

Algarrobas de 44 á 45 id. id.

Cebada 32 y 34 id. id.

Harina de 1.ª 18 rs. la arroba.

Id. de 2.ª 17 id.

Id. de 3.ª 13 id.

Ventas escasas.

Salvados de primera 12 rs. fanegaidem de segunda 9.

Patatas 5 reales arroba.

Lo feria de ganado mular, caballar y asnal, ha dado principio, habiéndose presentado bastante á la venta.

León.

Día 1d.—Trigo á 45 reales fanega, centeno 32, cebada de 29 á 30.

El trigo en Valderas á 47 y en Mansilla de las Mulas á 46-50.

Salamanca.

Día 16.—Trigo candeal 49, rubión 45; centeno 37; cebada 31; algarrobas 48; garbanzos superiores 180; regulares 130; medianos 90.

La especulación animada,

Valladolid.

Día 15.—Ayer han entrado en los al-

macenes generales de Castilla 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'50 las 94 libras, y en los del Canal 320, que se cotizaron á 28'47.

Palencia.

Día 15.—Los trigos se siguen cotizando de 48,50 á 49 reales las 92 libras, y las cebadas de 31 á 32 la fanega.

Patatas de 4 á 5 rs. arroba.

EFEMERIDE DEL DIA

1878. Corrida en la plaza de Toros de seis, de la ganadería de don Vicente Romero (antes Zapata), de Jeréz de la Frontera, estoqueados por Frascuelo.

NOTICIAS

En vista del mal tiempo, parece que el ayuntamiento ha tomado el acuerdo de suspender los festejos anunciados para los restantes días de feria.

Y sin sin duda, por eso salieron en el correo del Norte la mayor parte de los forasteros, que habrán venido á divertirse.

Pero volverán por San Pedro, atraídos también por iguales festejos.

En la mañana del jueves, 4 del corriente, tuvo lugar en la catedral de Centa la ceremonia de la entrega del llamado bastón de la Virgen al nuevo gobernador militar de aquella plaza, el general señor León y Barreda.

El origen de este acto se remonta al tiempo mismo de la conquista de la plaza por don Juan I de Portugal.

La ceremonia consiste en ser recibido á la puerta de la iglesia catedral por la autoridad eclesiástica, el gobernador, que viste de gala, pronunciando el primero un discurso en que recuerda el origen del rito, y los auxilios prestados por la Virgen para el logro de las glorias españolas, entregándole el bastón de la Virgen, discurso que es contestado por el general con otro, en que promete defender la ciudad y mantenerla fiel á sus reyes.

Después entra la comitiva en la iglesia, ora breves momentos, y dirígese al templo en que se venera la imagen de la Virgen de Africa, colocando el gobernador en sus manos el simbólico bastón y considerándose, desde aquel momento, que ha tomado posesión de su cargo.

Esta noche se estrenará en nuestro teatro *La Marcha de Cádiz*, una de las obras que más éxito han alcanzado en Madrid en la temporada actual, y que aun continúa representándose en el teatro de Eslava de aquella población, con gran aplauso del público.

Los asuntos que tratará el concejo en la próxima sesión serán los siguientes:

1.º Renuncia del concejal don Felipe Fernández Estéban.

2.º Proyecto de condiciones para el arriendo del alquiler de los puestos públicos.

3.º Informe sobre agregación á este partido judicial de los pueblos de Peleas de Arriba y Fuente el Carnero.

4.º Idem sobre una denuncia del visltador de Cañadas del partido.

5.º Oficio de la empresa de aguas sobre las fuentes de vecindad.

6.º Petición de licencia del primer teniente de alcalde.

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones de la tercera zona de Toro, don Miguel Martín.

Se nos dice que el señor gobernador á instancias de algunos vecinos de la calle de la Rua, ha dado ordenes prohibiendo se toquen los organillos y campanas que tienen los teatros portátiles en el patio del Hospicio.

El recurso de alzada interpuesto por don Eduardo J. Pérez contra la providencia del gobierno civil y compañía del Oeste, sobre el paso del túnel por una finca del apelante y escavaciones en la misma, ha sido favorablemente resuelto para el primero.

Mañana 17 celebrará sesión la comisión provincial.

Hemos oido decir que en los primeros días del próximo Abril se reanudarán los trabajos del puente en construcción sobre el Duero, comenzando también la variante de la carretera de Villacastín á Vigo.

Audiencia.

Señalamiento para mañana. Juzgado de Bermillo.—Lesiones.—Procesados, Antonio Marcos Diez y dos más.—Ponente, señor Argüelles.—Acusación señor Fiscal.—Abogado, Diez.—Procurador, Heras.—Peritos, 5.—Testigos, 5.

Movimiento de población.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en esta población los siguientes:

Nacimiento.—María Juana Linacero.—Mannela de las Heras Fernández.—Paula de San Desiderio.—Florentino Rodríguez Domínguez.—Antonio de San Patricio.

Defunciones.—Antonia Alonso Madernal.—Eleuteria de Nuestra Señora.

¿Que será? Anoche cuando nos retirábamos de la Redacción, se presentó un hombre interrogándonos si se nos había entregado una cartera con valores y papeles de interés.

Tal pregunta, nos causó natural curiosidad por no tener antecedentes que pudiéramos relacionar con ella y á preguntas que dirigimos, se nos contestó que la cartera que se buscaba, había sido robada la noche anterior en la Plaza Mayor á un vecino de Vezdemarbán, cuñado de nuestro visitante y que el señor Inspector de orden público le había dirigido á nosotros, pues él carecía de antecedentes.

Nos manifestó también, que la forma en que se había realizado el robo, había sido cortando en la dirección del bolsillo interior de la americana una gran parte y por su avertura extrajo el *caco* referida cartera.

Como no supiera puntualizar la cantidad robada y sólo que próximamente creía eran 60 duros en billetes del Banco, le rogamos buscarse al robado y en su compañía se presentase á las autoridades, dándonos cuenta del resultado.

Nos ofreció presentarse hoy y darnos noticia detallada, pero no hemos vuelto á verle ni tenemos antecedente ninguno de que las autoridades hayan conocido de este asunto.

¿Sabe algo el señor gobernador?

En el tren correo de ayer tarde, salieron para Madrid, nuestros queridos amigos don Francisco Casas y don Juan G. Robés.

Les deseamos feliz viaje.

El general Zabala, muerto con gloria en la toma de Salitrán, había ascendido recientemente por su heroico comportamiento en la toma de Pérez Dasmariñas.

Nació el 9 de Enero de 1842, ingresando en el servicio el 23 de Junio del 57.

Hizo toda la guerra anterior de Cuba y la guerra carlista, conquistando casi todos sus empleos, hasta el de teniente coronel, por méritos de guerra. El año 95 ascendió á coronel.

Era soltero, y no deja más familia que un hermano, arquitecto y catedrático en Madrid.

Por término de veinte días se cita y llama por el obispado de Zamora á cuantos se crean con derecho á los bienes dotales en la capellanía colativa familiar que en Santa Lucía fundó doña Benita López.

Ha fallecido en León el acreditado comerciante de aquella localidad. D. Ildelfonso Velasco, hermano de nuestros vecinos y queridos amigos D. Manuel y don Agapito, á los que, así como á su apreciable familia, les damos nuestro más sentido pésame.

En Carrión de los Condes se sacará á pública subasta la instalación del alumbrado eléctrico público el día 8 del próximo Abril.

Según una estadística publicada por la compañía de Jesús, el personal de dicha orden, compónese de 14.251 religiosos en las categorías siguientes: 6.460 sacerdotes, 4.416 estudiantes y 3.375 hermanos coadjutores ó conversos.

Hemos tenido el placer de visitar el establecimiento taller de Relojería que en la plaza del carbón posee el señor Piedra.

Recomendamos á todos aquellos que necesiten adquirir relojes, que no lo hagan sin visitar antes aquella acreditada casa, donde encontrarán seguramente lo mejor, más moderno y económico que se conoce.

Nos asegura persona de la casa, que no se tiene en la Diputación otra noticia á propósito de la instalación del alumbrado eléctrico que la dada por *La Opinión* ayer.

El noticiero debe haber equivocado la casa.

Con atento B. L. M. hemos tenido el honor de recibir de la mayordomía del obispado, un ejemplar del *Boletín Eclesiástico* que contiene la Santa Pastoral que S. E. I. dirige á sus diocesanos con ocasión de la santa cuaresma.

Estimamos en lo que vale la alta distinción de que nos hace objeto nuestro amantísimo Prelado.

SUSCRIPCION DIOCESANA DE SOCORROS

Asciende lo recaudado en la secretaría de Cámara hasta el día 12 de Marzo la suma de 13.576 pesetas.

Se han distribuido hasta el presente las siguientes cantidades:

- Al señor Arcipreste de Villardiegua 6.000 pesetas.
- Al id. de Fresno de Sayago 2.500.
- Al id. de Alba 2.600
- Al id. de Aliste 2.000
- Al id. de Zamora 400.
- Total distribuido 13.500.

CHARADA

Dos con *cuarta* un animal, pares dan la *dos primera*, es consonante *tercera* todo fué gran general.

RAMOS.

Solución á la anterior.

CADAVER

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 17 (1,30 m.)

De Filipinas.

General Salcedo, con cuatro compañías, condujo á Parañaque, sin novedad, 31 heridos y 50 enfermos procedentes de Biñang.

Madrid 17 (1,45 m.)

De Salitrán.

Fuerza del regimiento 74 mandada por capitán Mosquera, fué á Salitrán á recoger los morrales de las columnas que habían salido de aquel punto á la ligera, efectuándolo sin novedad, lo cual prueba que están aseguradas las comunicaciones con la primera línea sobre Imus.

Madrid 17 (2 m.)

Tiroteo.

Columna Salcedo encargada de conservar comunicaciones, tuvo tiroteo con rebeldes, que le causaron tres muertos, tres heridos y contuso capitán Hernández.

Enemigo se dirigió á la playa.

Madrid 17 (2,15 m.)

Consejo de ministros.

En el consejo celebrado esta tarde se denegó el indulto de dos reos de León y se resolvieron expedientes administrativos.

Madrid 17 2,20 m.)

La moneda.

En el consejo hubo larguísima discusión sobre la acuñación de moneda para Filipinas, predominando el criterio de hacerlo en la Península.

Madrid 17 (2,30 m.)

La ponencia.

Ministros nombraron ponencia de Cos, Reverter y Castellanos, para que resuelva, con datos que pedirá al extranjero, cuestión acuñación plata.

Madrid 17 (2,45 m.)

La Exposición.

La Exposición de pinturas se inaugurará resueltamente el día 25 de Mayo.

Madrid 17 (3 m.)

Carlistas.

Hay completa tranquilidad en Barcelona, de donde se temía agitación carlista ó catalanista, pero se ha sabido que en Castellón se estaban instruyendo carlistas en táctica y ejercicios militares.

Madrid 17 (10 m.)

Los autonomistas cubanos.

El órgano de los autonomistas, en Paris, desmiente los rumores que en estos días han circulado y que auguraban la fusión de dicho partido con el reformista.

Añade el colega que los autonomistas mantendrán la alianza con los reformistas solamente mientras dure el régimen actual.

Madrid 17 (10,10 m.)

El vapor "Bermuda."

Las autoridades de Washington han concedido permiso para que el vapor «Bermuda» pueda zarpar con rumbo á Fernandina, previo juramento de acatar la neutralidad en los asuntos de Cuba.

Madrid 17 (10,20 m.)

Los ingleses.---Bloqueo de Creta.

Dicen de Londres que ha comenzado á aplicarse el bloqueo de Creta, habiéndose ordenado la salida para la isla, de 450 soldados franceses y 600 ingleses.

Sánchez Ortiz.

Venta de toda clase de música.

PIANOS DE ALQUILER y de VENTA, á PLAZOS y al CONTADO

San Andrés, 51, segundo.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

IMPRENTA CALAMITA

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Y CIVILES

Dirigida por el primer Teniente de Caballería, DON ANTONIO PINA CUENCA

San Andrés 51, 2.

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE QUE SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Se suscribe en su Redacción y Administración,

PLANTA BAJA DEL TEATRO PRINCIPAL, IMPRENTA,
á los precios siguientes;

| | UN MES | TRES MESES | SEIS MESES | UN AÑO |
|------------------|-------------|------------|------------|-------------|
| Para la capital. | UNA peseta. | 3 pesetas. | 6 pesetas. | 11 pesetas. |
| Fuera de ella. | " " | 3'50 idem. | 7 idem. | 12'50 idem. |

El pago de la suscripción es adelantado.

NÚMERO SUELTO CINCO CÉNTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

DON MANUEL JUAN RONCERO

Se insertan anuncios á precios convencionales pagando cada uno 10 céntimos de peseta, según ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado,

Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para las industrias.

PRECIOS ECONOMICOS

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS RELIGIOSOS